

Medienmitteilung

Feuerschutz- und Feuerwehrgesetz (Änderung)

Berner KMU begrüsst die Aufhebung des Kaminfegermonopols

Der Gewerbeverband Berner KMU hat die heute vom Bernischen Grossrat beschlossene Gesetzesänderung in enger Zusammenarbeit mit den ihm angeschlossenen Bernischen Kaminfegermeister-Verband mitgeprägt. Die hohen Anforderungen an den Beruf - wie z.B. die Brandprävention, die Lufthygiene, etc. - rechtfertigen das vorgeschlagene Konzessionsmodell.

Berner KMU begrüsst es, dass die feste Gebietsaufteilung für Kaminfeger im Kanton Bern durch ein Konzessionsmodell ohne Tarifbindung ersetzt wird. Wegen der fortschreitenden Abnahme von Heizungen mit Öl- und Kohlefeuerungen und der technischen Entwicklung hat sich die Zahl und die Art der Aufträge an Kaminfegerinnen und Kaminfeger vermindert und deren Berufsinhalt hat sich verändert. Die bestehende feste Zuteilung von Gebieten mit ausschliesslichem Kaminreinigungsrecht zu gesetzlich vorgegebenen Preisen war unter den gegebenen Umständen nicht mehr zeitgemäss und den zu erwartenden weiteren Entwicklungen keinesfalls mehr zukunftstauglich.

Die heute vom Bernischen Grossrat beschlossene Neuregelung stützt sich auf die Empfehlungen der breitabgestützten Expertengruppe ab, in der der betroffene Berufsverband (BKV) und dessen Sozialpartner (Gesellenverband), der Hauseigentümerverband und die Dachverbände des Gewerbes (Berner KMU) und der Bauern sowie die Gebäudeversicherung (GVB) und Verwaltungsstellen der Volkswirtschaftsdirektion vertreten waren.

Für zusätzliche Auskünfte:

Christoph Erb, Direktor Berner KMU, Tel. 079 215 34 66

05. Dezember 2019